

## ABSTRAK

**Hasmiati Is. Ngabiu**, NIM. 121 408 011. Efektivitas Pengelolaan Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga Kecamatan Bonepantai Kabupaten Bone Bolango. Skripsi Jurusan Pendidikan Luar Sekolah, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I, Dr. Abd. Hamid Isa, M.Pd, dan Pembimbing II, Dr. Hj. Misran Rahman, M.Pd

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui efektivitas pengelolaan Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga Kecamatan Bonepantai Kabupaten Bone Bolango. Adapun permasalahan dalam penelitian ini adalah bagaimanakah efektivitas pengelolaan Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga Kecamatan Bonepantai Kabupaten Bone Bolango?

Untuk mendapatkan jawaban terhadap permasalahan di atas, peneliti menggunakan metode kualitatif serta teknik analisis pengumpulan data dalam bentuk observasi, dokumentasi, dan wawancara dengan para informan.

Hasil penelitian; Efektivitas pengelolaan Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga Kecamatan Bonepantai Kabupaten Bone Bolango sangat membantu terciptanya iklim demokrasi rakyat yang kondusif, serta mampu memposisikan diri sebagai mitra kerja Kepala Desa dalam meningkatkan pembangunan desa dan kesejahteraan masyarakat. Hal ini tercermin dari adanya; perencanaan program yang baik, pengorganisasian yang prosedural, pengarahan yang mantap, pengawasan yang intensif, dan evaluasi yang akurat serta akuntabel. Dalam perencanaan program, Badan Permusyawaratan Desa tidak merumuskannya secara personal, tetapi dicetuskan melalui hasil muswarah dengan seluruh masyarakat, serta didasarkan pada kepentingan dan kondisi daerah dan masyarakat setempat. Selanjutnya dari segi organisasi, Badan Permusyawaratan Desa mempunyai struktur organisasi yang lengkap dan disertai dengan tugas pokok dari masing-masing personal pengurus, serta jadwal pelaksanaannya. Demikian pula dari segi pengarahan, seluruh anggota Badan Permusyawaratan Desa dapat bekerja secara harmonis dan kekeluargaan, pengawasannya bersifat administratif dan non administratif, serta evaluasinya bersifat terbuka dan akuntabel.

Untuk itu disarankan kepada para pengurus Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga dapat meningkatkan kinerjanya yaitu menjalankan fungsinya dengan tetap berpihak kepada masyarakat dan untuk meningkatkan semua sektor pembangunan desa. Selanjutnya, mengingat mata rantai keberhasilan pelaksanaan program kerja Badan Permusyawaratan Desa tidak hanya terletak pada pengurus Badan Permusyawaratan Desa semata, maka diharapkan kerja sama dan harmonisasi kehidupan bermasyarakat perlu dijaga dan dilestarikan.

**Kata Kunci:** Efektivitas Pengelolaan Badan Permusyawaratan Desa